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Le trotteur, youpala 

 

Dans le cadre d’une action de sensibilisation, je vous vous invite à prendre connaissance des 

dangers de l’utilisation du youpala, nommé aussi trotteur. 

Le youpala est un modèle de trotteur à roulette. L’enfant est retenu par un harnais au niveau 

du bassin et est entouré d’une tablette. Il permet au bébé qui ne marche pas encore de se 

verticaliser et de se déplacer. Mais encore : 

Les dangers 
 
Bien que le youpala semble être apprécié par les enfants, la liste des dangers qu’il engendre 
est longue. Ils touchent le bon développement psychomoteur de l’enfant, son éveil mais aussi 
sa santé : 
- Provoque des chutes, par exemple dans les escaliers. 
- Leurre l’enfant en le laissant croire qu’il peut marcher alors qu’il n’en est pas encore capable. 
Il semble sur le moment retirer du plaisir de cette expérience, mais ce n’est en réalité qu’une 
jubilation de découvrir le monde autrement ; à long terme, c’est la frustration de ne pas 
pouvoir se déplacer par lui-même qui l’emportera. En effet, sans l’intervention de l’adulte 
l’enfant ne pourra pas retrouver cette sensation. 
- Provoque des déformations osseuses au niveau du bassin : l’enfant projette son buste en 

avant et place ses jambes en arrière (rien à voir avec les postures habituelles de l’enfant qui 

marche) pour pouvoir avancer. Sa position debout en est donc complètement bouleversée et 

des déformations au niveau du bassin se créent. 

 

- Le bébé se trouvant en suspension dans un harnais, la musculature autour du bassin est 
désinvestie. 
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- Le sentant facilement en sécurité au sein du youpala, les parents peuvent créer un isolement 
de l’enfant. 
- Bébé « emprisonner » : ne peut pas aller chercher un jouet au sol par exemple, risque de 
basculement en avant et de chute, désintérêt du monde environnant, ne peut pas s’en extraire 
seul 
- Raccourcissement des tendons d’Achille : l’enfant dans le youpala marche en effet sur la 

pointe des pieds. Lors de l’acquisition de la marche l’enfant aura donc des difficultés à poser 

les pieds bien à plat 

- N'apprend pas à l'enfant à retrouver l'équilibre, voire l'en empêche. 
 

 

Les astuces 
 
Ainsi, des études au Canada et aux Etats-Unis ont démontré que l’utilisation de ce matériel de 
puériculture retardait la marche autonome des enfants de 2 à 4 mois et serait également à 
l’origine de troubles de l’équilibre chez les jeunes enfants. C’est pourquoi le youpala y est 
maintenant retirer de la vente. 
L’enfant qui n’a pas encore accès à la marche a besoin de découvrir son corps, ses capacités 

motrices par des jeux, des expériences motrices au sol. Laisser à l’enfant le temps de se 

découvrir et de se tenir sur ses deux jambes sans béquille d’aucune sorte, et encore moins à 

roulette, lui permettra une acquisition de la marche beaucoup plus rapide, sécurisante et 

saine.  

Pour cela n’oublions pas de garder en tête qu’un enfant qui ne se met pas seul debout ne sait 
pas le faire, tout comme il ne sait pas tenir assis tant qu’il ne s’y met pas de lui-même. Il ne 
sert à rien de précipiter les étapes, au risque de perturber son apprentissage autonome de la 
marche. La marche sur la pointe des pieds est un défaut parfois très difficile à corriger une fois 
installée… 
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